



### A la UNE...

Jeudi 28 novembre 2024 – n°112

La période qui s'ouvre est pénible ! Elle véhicule chaque année son lot de questions et de problématiques capitales : comment organiser les derniers jours de classe dans l'euphorie générale peu propice aux apprentissages, quelle date choisir pour la célébration de Noël, célébrer Olentzero, St Nicolas ou le Père Noël ? Autoriser ou pas les gouters en classe ? Arriver à tout « caser » en un temps compté et contraint. Si à cela s'ajoute des dilemmes familiaux inextricables : chapon ou dinde, bûche ou glace, quel cadeau original pour son conjoint ou sa belle-mère ?

Dans cette fébrilité ambiante, l'Eglise vient nous inviter, avec cette période de l'Avent, à un autre temps, que nous pourrions aussi appeler le temps de l'éducation. A ce qui brille et à la futilité, elle oppose la sobriété et l'essentiel. A cette hâte annuelle, elle nous rappelle que le peuple de Dieu a attendu 2000 ans la réalisation des promesses de l'écriture. Au scintillement, elle va nous proposer une sobriété heureuse qui comble le cœur « durablement ».

Temps long, quête de l'essentiel et confiance sereine dans l'avenir, quel beau programme d'éducation pour les prochaines semaines qui précèdent Noël ! **Bon Avent !**



### La Vie des Établissements

L'automne est habituellement la période des cross scolaires. Dans le cadre des activités proposées par le comité UGSEL 64-40, 3 épreuves ont eu lieu : **le jeudi 07 novembre**, 200 élèves de 4 écoles primaires du réseau d'Hasparren (Immaculée Conception Ayherre, Immaculée Conception La Bastide Clairence, Notre Dame Hélette et Saint Vincent Briscous) ont participé à Bonloc à la traditionnelle course au contrat. Beau soleil et belle réussite pour tous. **Le mercredi 13 novembre**, ce sont 130 élèves de 3 collèges palois (Sainte Ursule Pau, Notre Dame Lescar et Nicolas Barré Saint Maur Pau) qui se sont retrouvés au stade A. Lavie à Pau pour le cross départemental, avant d'aller à Bordeaux Lac pour le niveau territorial ce mercredi 20 ... **Le jeudi 14 novembre**, le lendemain, 1200 enfants de 9 écoles du réseau palois (Sainte Jeanne d'Arc Bizanos, La Salle Saint Joseph Jurançon, Joyeux Béarn Pau, Saint Joseph Arthez de Béarn, Sainte Jeanne Elisabeth Pau, Saint François d'Assises Pau, Saint Dominique Pau, Notre Dame Bénéjacq et Notre Dame Lescar) ont participé à cette épreuve. Et nouveauté cette année : les élèves ont couru au profit de l'association UNADEV (Union Nationale des Aveugles et Déficients Visuels). A cette occasion, ils pouvaient faire sponsoriser leur course. Ils ont ainsi recueilli 900€ qui permettront à l'antenne paloise de l'UNADEV d'acheter du matériel pédagogique de sensibilisation à cette déficience, utile lors de leurs interventions dans les écoles. Ainsi, avant ou après leurs courses, les jeunes ont pu réaliser des ateliers au cours desquels un élève-guide aidait un camarade masqué à se déplacer sur différents parcours, le tout sous les conseils d'un déficient visuel membre de l'UNADEV ... Une sensibilisation à ce type de handicap qui n'a pas laissé les enfants indifférents. Toutes les photos de ses manifestations et d'autres informations sont disponibles sur [www.ugsel64.fr](http://www.ugsel64.fr) Et si vous voulez rejoindre le comité UGSEL 64-40, envoyez un mail à [contact@ugsel64.fr](mailto:contact@ugsel64.fr)

Lionel Labourdette, Président UGSEL 64-40



### Tous reliés

Nous assurons de notre prière et de notre communion :

- La Communauté éducative du lycée St Joseph à Ustaritz à la suite du décès d'Evelyne Snijders., enseignante d'espagnol.

- La Communauté éducative du collège Jean de Mayorga à St Jean Pied de Port à la suite du décès de Léa Inchastoichy enseignante d'EPS

Francis Errandonea, Adjoint à la Vie Educative et Pastorale



### A partager

- [Toolib](#) : le handicap dans l'art, découvrez sur ce site les nombreuses œuvres qui mettent en avant le sujet.
- [Happy Cool](#) : un jeu de mémoire, adressé aux enfants de 6 à 12 ans, pour travailler les règles de vie, la socialisation, le vivre ensemble et l'estime de soi.
- Retrouver l'**interview** de ce mercredi sur Radio Lapurdi de **Franz Duprez**, nouveau chef d'établissement pour le Lycée Agricole Rural du Pays de Soule à Mauléon. [ICI](#)



### A Noter !

Vous trouverez en annexe :

- 1 offre d'emploi de l'Ensemble scolaire Largenté à Bayonne.
- Les dates des portes ouvertes des lycées du Pays-Basque.

**Merci de bien vouloir relayer ces informations.**



### Dates à retenir

**Dimanche 1<sup>er</sup> décembre** : entrée dans le temps de l'Avent

**Lundi 2 décembre** : Conseil de Tutelle – 14h30 DDEC

**Mardi 3 décembre** :

Journée internationale de la langue basque

**Mercredi 4 décembre** :

- CAP CAEC – 9h00 Visio

- CGM1 n° 2 – 9h DDEC Bayonne

- Rencontre DD/CE Lycées Agricoles – 10h DDEC Bayonne

- PIA Classes flexibles – 10h école Notre Dame Oloron

- IAC – 12h00 Visio

- PIA Le Climat scolaire, réponses éducatives – 14h DDEC

**Jeudi 5 décembre** :

- Com° DGH n°4 – 10h Rambaud – La Brède

- Conférence des tutelles – 10h Visio

**Lundi 9 décembre** :

- CGM2 15h00 DDEC Bayonne

- Rencontre DD/Mgr Aillet – 17h Evêché Bayonne

**Mardi 10 décembre** :

- Rencontre CAP CAEC/Rectorat – 10h Bordeaux suivi d'un CAP CAEC

« Restez éveillés et priez en tout temps. » (Lc 21, 36)

